
◆幹事報告 池末幹事
◇例会変更のお知らせ

桐生ＲＣ 12/19 夜間例会 12/26（休）
桐生南ＲＣ 12/21 夜間例会 12/28 クラブフォーラム

他 8ＲＣより
◇クラブ会報が到着しております

桐生赤城RC 11/11
以上
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第２３９０例会（2022・11・25）報告
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１．点 鐘

２．ロータリーソング 静聴（我等の生業）

３．来訪者紹介

４．会長報告

５．幹事報告

６．委員会報告

７．クラブフォーラム

〇年次総会 第３号議案 趣旨説明

青山 豊 会長エレクト

〇クラブ運営円滑化特別委員会より

下井田 秀一 副委員長

８．点鐘
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◆会⻑報告 東郷会⻑
本日は皆様に事前にお伝えしている内容を一部変更し

て、急遽クラブ・フォーラムを開催させていただくこと
になりました。詳しい理由は後ほどお話しいただく特別
委員会の下井⽥副委員⻑にご説明いただきますが、簡潔
に申し上げると、我々桐生⻄ＲＣ会員が現在抱える課題
について早急に共有する必要が生じた為です。クラブ・
フォーラムは元来「クラブ会員による討論会」とされて
いますので、本日提起される課題について皆様がお感じ
になったことを是非お聞かせください。

１．１１月２４日(木)「うおせん」にて桐生４ＲＣ会⻑
幹事会を開催致しました。

２．１１月２７日(日)ＲＬＩセミナー（最終回）が前橋
商工会議所会館で開かれます。当クラブからは河内地
区委員、今泉副幹事が参加される予定となっています。

３．次週１２月２日は年次総会。また、例会終了後に定
例理事会を予定しています。

以上

◆委員会報告
●クラブ運営委員会
◇出席報告 ⻘⼭桃⼦出席担当

会員総数５３名 (出席免除者１１名の内８名が出席の為)
出席率対象者５０名、出席率対象者出席人数３７名
欠席者１３名(内前メイク２名) 最終欠席者１１名
出席率 ７８％ （前々例会修正出席率 83.67％ ）

●拠金委員会
◇ニコニコＢＯＸ 早川ニコニコBOX担当
今日は孫３人の誕生日です 江原君
ドーハの逆転劇 感動的です。 近藤君
Ｗ杯で日本が勝つと

どうしても｢３密｣になってしまうなァ 野⽥君
ワールドカップの勝利 素晴らしかった!! 乾君
12/3 女性フォーラム宜しくお願いします 浦野君

◇ロータリー財団 中里ロータリー財団担当
下井⽥さん、⻘⼭さん

クラブフォーラムご苦労様です 近藤君
サッカーW杯 ドイツに快勝おめでとう 金⼦君
今日は父の命日です 乾君
インフルエンザワクチン行ってます。

療育センターきぼうです。 野⽥君
１２月来ると又１才年齢が上がる 浦野君

◇米⼭奨学 江原米⼭奨学担当
５回目ワクチン接種しましたか。私は明日です。 近藤君
クラブフォーラム よろしくお願いします。 乾君
松島さん いつもお気遣いありがとうございます。

浦野君
＜今日の一句＞ 百人一首より（第９番目 小野小町の歌）

『花の色は移りにけりないたづらに
わが身世にふるながめせし間に』 江原君

◆ ４ＲＣチャリティーゴルフコンペ表彰 ◆
11/11(金)

赤城カントリークラブ

＜優 勝＞
野村 滋 君

�おめでとうございます。
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〇年次総会 第３号議案 趣旨説明

⻘⼭ 豊 会⻑エレクト

本日は、１２月２日(金)に行われ
ます総会に、この様な｢第３号議案｣
として上程をさせて頂く予定になっ
ております。その前に、皆さんに何
故変更かというご説明をクラブフォ
ーラムの場をお借り致しまして説明させて頂きます。

２００７年中野年度よりクラブ・リーダーシップ・プ
ラン採用により委員会構成が変更されました。そして２
０１１年江原年度より委員会が改正され現在の形となり
ました。現在の形を崩すつもりはありません。

クラブフォーラム
『クラブ運営の現状と今後について』

クラブ細則変更の件
『細則第８条 委員会 条文 常任委員会』名称変更
現行 ロータリー財団･米⼭･ニコニコBOX(拠金)委員会
改定 R財団・米⼭奨学委員会
事由 財団プログラムにクラブが参加するよう促し、

これらのプログラムを支援する資金を提供する
為の活動をする。
また、クラブの奉仕活動を支援する為に、これ
らの補助金を確保及び活用する為の活動を行う。
寄付金と拠金を明確にする。

2022年12月2日一部改正 2023年7月1日より施行

役割をもう一度見直す過程で、わかりやすく明確にすべ
きかと考え、委員会・会務分担等の変更を提案させていた
だきたいと思います。
『副会計』

今回会計の候補者をあげさせていただきましたが、業務
を行ううえで事務局もまだ経験が浅いという事を鑑み、補
佐的役割の必要性があるかと判断したので新設させていた
だきました。ちなみに１９９９年鳥嶋年度まではこの役職
が存在していました。
『ニコニコBOX担当』

クラブ運営に関する拠金となる為、クラブ運営委員会に。
２０１０年まではこの位置づけでした。
『会報・ロータリーの友担当』

クラブ会報・雑誌担当より名称変更で、内部向け発信。
『広報・CICO担当』

歴史編纂・IT・CICOより名称変更。外部向け発信。
『 R財団担当』

補助金を確保活用。具体的には、地区補助金・グローバ
ル補助金の申請実施等を奉仕プロジェクトと協力して行う
『寄付推進担当』

目標金額への寄付金の管理推進
『米⼭奨学担当』

米⼭奨学会への寄付の推進。米⼭奨学生カウンセラーと
の連携協力。
『クラブ運営円滑化特別委員会』の設置

クラブの現状把握と問題点を抽出。理想と現状のギャッ
プを埋めるための⻑期戦略計画と年次目標の策定。会員満
足度向上活動の推進。クラブ組織及び活動への助言。

こちらの会務分担表は、総会の審議対象にはなりません
が、以上の様な事をふまえた上で、１２月２日の総会でク
ラブ細則変更の件という形で上程させて頂きますので宜し
くお願い致します。

２０２３ー２０２４年度 桐生西ロータリークラブ 青山年度 会務分担表【案】

会員組織委員会

ロータリー情報担当 会員増強担当 危機管理担当

会 長 青山 豊

会長エレクト

副 会 長

直 前 会 長 東郷 学 クラブ運営委員会

理 事

理 事 出席担当 プログラム担当 親睦担当 ニコニコBOX担当 健康管理担当

理 事

理 事

理 事

幹 事

副 幹 事

Ｓ Ａ Ａ 奉仕プロジェクト委員会

副 Ｓ Ａ Ａ

副 Ｓ Ａ Ａ 職業奉仕担当 社会奉仕担当 国際奉仕・友情交換担当 新世代奉仕担当

会 計 ＩＡ：

副 会 計 ＲＡ：

会 計 監 査

公共イメージ委員会

クラブ研修リーダー

会報・ロータリーの友担当 広報・CICO担当

R財団・米山奨学委員会 クラブ運営円滑化特別委員会

ロータリー財団担当 寄付推進担当 米山奨学担当
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〇クラブ運営円滑化特別委員会
下井⽥ 秀一 副委員⻑

クラブ運営円滑化特別委員会より、
皆様に提言と言うことでお時間を頂き
ました。内容を聞いて頂いて、クラブ
フォーラムですので、皆様からのご意
見を伺いたいと考えております。

先程、⻘⼭次年度会⻑より「クラブ運営円滑化特別委
員会」が継続して行くと言うお話がありましたが、今、
ここでやっている特別委員会は、とにかく事務局が円滑
に進むように、その単一の目標に絞り込んで活動してお
ります。

ローマは一日にして成らず
ローマ帝国の全盛期の安定して平穏な時代「パスク・

ロマーナ」は200年続きました。この時代のローマ市⺠は
劇場で観劇を楽しみ、温泉で寛ぐことが出来ました。

我が桐生⻄RCで安定した事務局に支えらえた平穏な時
代は20年位あったと思います。「清水さんにまかせてお
けば大丈夫」だったのです。

会⻑・幹事・各委員⻑のクラブ運営の負担は軽く、誰
がやってもうまく行っていたようであります。

かの歌姫セリーヌ・ディオンは
“Those days are gone”

と唄っています。
そのヒット曲の題名は

「All by myself」です。
そうです、
あの日々は終わったのです。

そして今の我々に与えられたテーマは
「All by myself」

つまり“何事も自分でやる”に変わったのです。
クラブ創立51年目の第一歩を踏み出した私達は、例会

や委員会の計画、その連絡資料づくり〜記録など様々な
クラブ運営にかかわる仕事を事務局に頼らず、各自がま
ず自分でやる覚悟を持たなければならないという事です。

事務局は全くの新人です

⼭本五十六の言葉
「やって見せ、言って聞かせてさせてみて、

誉めてやらねば人は動かじ。」
これは新人教育の要諦を見事に言い表しています。

事務局に各種の通知や資料づくりなどの文書作成を依
頼するなら、まず自分がその原稿を作るべきです。“一緒
にやってみましょう”から初めてください。そしてすべて
完結したその後に、次は1人でできそうなら事務局にお願
いするという順番にするべきです。

それを立派に実践されている方がいます。そう、東郷
会⻑です。彼の配慮と努力には感服いたします。他の方
々も出来るはずです。

会員各位のご理解とご協力をお願いします。
様々なクラブ運営に関連した仕事を、担当者と事務局

との間で区分けするのは簡単ではありません。一律に基
準を定めるのも難しいでしょう。

会員各位が“やってみせ”そして次に一緒にやってみる
ことです。そこから自ずと事務局の役割分担が決まって
くることでしょう。

ここでちょっと違う話を挟みます。
小林聡クラブ会報･雑誌担当から仰せつかった仕事でご

ざいますので間に挟ませて頂きます。
今週、皆様のお手元に会報がありません。今日、ここ

で先週の例会に対しての会報が用意出来ていないと言う
ことをお詫び申し上げます。

先程言いました“やってみせ”一緒にやってみようとい
うのを、小林聡君はやっていました。少なくとも、会報
が今日ここに間に合っていないというのは、三澤さんの
責任ではまったくありません。そもそも、会報がしかる
べき時に皆様に渡す責任というのは会報担当の委員⻑に
あるんです。会報に限らず、どの委員会にも当てはまる
ことだと思います。

会員の皆さんの配慮と協力の積み重ねが次の桐生⻄Ｒ
Ｃの安定と発展の日々に繋がって行くことでしょう。

“ローマは一日にして成らず”
されど

“すべての道はローマに通ず”
です・・・。

「情報集会の重要性」
かつて炉端会談（ファイヤー・サイド・ミーティン

グ）と呼ばれていた頃からずっと情報集会は2日間という
時間をかけてじっくりと行われていました。

それがいつからか、1日のそれも短時間の飲み会中心の
会合に変わってしまいました。

何故なら、「清水さん」というしっかりしたデータ
ベースが出来上がっていたからです。前任者からの引継
ぎの内容を参考にするより、あとで必要な時に清水さん
に聞いた方が速いし、確実だったのです。

しかし、その日々は終わりました。

各担当者の方は、6月になってから引き継ぎ書を準備す
るのではなく、普段の行事等の動きがある毎にその記録
を残し、情報集会ではそれを整理して次の方に渡せる様
日頃から心掛けて下さい。これが本来の「情報集会」で
す。

「ニュースタンダード」
私達は創立50周年宣言で、伝統の継承とその進化を高

らかに宣言しました。「清水データベース」の中に積み
重ねられた我がクラブの伝統はとても大切で重要なもの
が沢⼭あります。もちろんそれは大変貴重なものです。
しかし、そこから必要な情報が拾い出せない場合もある
でしょう。

その時は、勇気をもって周囲の理解と承認を得ながら、
自分の考えで進めてみましょう。それが50周年宣言に
謳った“進化”となって行くと思うのです。

それを努力してトライしている人がいます。そう東郷
会⻑です。彼の苦労は必ず報われて桐生⻄RCの“進化”の
形となって行くでしょう。

さあ、皆さん東郷会⻑に続きましょう。そして我がク
ラブのニュースタンダードを創りあげようではありませ
んか。

早 川 石 材 店

代 表 早 川 勇 一
桐生市宮前町２－１６－１０
℡０２７７－２２－３７７０
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《 次 例 会 予 告 》

１２月９日(金) 通常例会 １２:３０点鐘

出席100％表彰･誕生祝･結婚祝

株式会社Achieam

代表取締役 今 泉 攻 一
桐生市相生町５－２０８６－３－２Ｆ－３

℡０２７７－４６－７３１０

池末Ryomo司法書士法人
代表司法書士 池 末 晋 介
桐生市相生町２－３７１－１

アゴラ２１－２Ｆ
℡０２７７－５３－４７００

「クラブ運営における会員負担」
現在、世界中に36,000以上日本には2,200以上のロータ

リークラブがあります。それらのクラブがすべて経歴20
年以上の事務局員に支えられている訳ではありません。

むしろ、そうではないクラブの方が多いはずです。事
務局員の交代もあちこちで起きていることでしょう。

それでも、どこのクラブも立派に継続されているので
す。つまり、会員各位がそれぞれの役割を果たして、急
な事務局員の交代があっても大きな混乱が生じない様な
仕組みが出来ているに違いありません。

清水さんがいなくなって会員各位の負担が増えたと感
じることもあるでしょう。しかし、それは我がクラブが
他の普通のクラブと同じになっただけのことなのです。

“あの日々は終わった”のです。
皆さん、大変でしょうけれども協力して我々のやるべき
事をやりましょう。

以上

ローマは一日にして成らず

先程行われた特別委員会でも話が出ましたが、もっと
誰が見ても分かるようなファイリングをして行かなくて
はいけないだろうなと思います。

一太郎に関しては、⻘⼭会⻑エレクトより今泉君に話
が行き、何とかしてみようという動きになっているそう
です。

皆さんも
「やって見せ、言って聞かせてさせてみて、

誉めてやらねば人は動かじ。」
で、ご協力をお願い致します。

＜ 補 足 ＞
事務局に、色々なデータはあります。ありますが、そ

こから必要な物を拾い出すのが大変なんです。
書類の作り方(一太郎など)、書類のファイリング、清水

さんなりのやり方があるんです。その資料を基に、頼ま
れた資料を作成しようと三澤さんも努力しているんです。

皆さんのご記憶にあると思いますが、「会員名簿」今
年まだ出ていないんです。これも一太郎での作成なんで
す。一太郎は、以前は使われていましたが、今はWordと
Excelが主流になってきております。聞きましたところ、
一太郎で作成した文書を、 WordやExcelに変換するのは
容易ではないそうです。

現況報告書も一太郎なんです。
清水さんがいれば、他のデータも修正することは簡単

なんです。しかし、他の人がやろうとすると大変なんで
す。皆さんからすると、去年の資料の日付と会⻑名と場
所を変更するだけだと思うかも知れませんが、そもそも、
そのデータがどこにあるのか！紙のファイルに挟まれて
いる物もあるでしょう。膨大なＰＣの中のデータもある
でしょう。それを探すのが大変なんです。

問題点は、ファイルをどう整理していくか。一太郎で
作成されたデータをどうにかしていかなくては、なんで
す。

頼む方は簡単だと思うだろうけど、頼まれた方はきっ
と大変なんだろうなという気持ちを持って、ファイルを
一緒に開いてみようとかやってみるだけでも違うと思い
ます。しかしそれも簡単じゃないんです。

桂 建 設 株 式 会 社

取締役会長 家 住 慧 路
みどり市笠懸町阿左美７６３－２

℡０２７７－７６－７７２３

明治安田生命保険(相)

群馬支社 桐生南営業所 顧問 堀 江 絹 子
桐生市巴町２－１８３２

℡０２７７－４４－３００２

みやま地産有限会社

代表取締役 井 本 万 里 子
桐生市相生町２－７３２－２
℡０２７７－５２－１６６１


